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彰化縣議會第 2 0 屆第 1 2 次臨時會臨時動議案 

臨第 1 號案        類  別：文  化 

動議人：楊子賢        附議人：藍駿宇、李成濟、劉珊伶、賴清美 

                              楊妙月、詹琬惠、莊陞漢、周君綾 

黃柏瑜、張欣倩、吳韋達、洪騰明 

案 由：建請縣府加入文化部「擴大推動電子書計次借閱服務」，以全

面提升民眾借閱電子書之便利性案。 

說 明： 

一、目前持有彰化縣公共圖書館個人借閱證之民眾，可透過彰化

縣圖書館 E-BOOKS 提供之各網路平台借閱電子書，惟各平台

的書籍皆設有借閱次數限制，且熱門書需排隊等待。 

二、經查全台灣目前僅台北市及彰化縣未加入「擴大推動電子書

計次借閱服務」，亦即除台北市及彰化縣以外之民眾，均可透

過所在縣市之借閱證，享有無計次上限之電子書，熱門書籍

免等待，每月借閱次數較彈性（即還一本就能再借一本）之

服務。 

三、本縣近年雖積極推動免費電子圖書資源服務，民眾閱讀電子

書需求大增，雖彰化縣政府大批採購可壓低整體價格，惟計

次上限及排隊等書皆不利於民眾隨借隨看的便利性。「擴大推

動電子書計次借閱服務」計畫從 112 年開始為期兩年，現已

是計畫末期，建請縣府研議於文化部公告新版「擴大推動電

子書計次借閱服務」之時，評估加入該項服務，以提供讀者

便捷服務。 

辦 法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。 

 



彰化縣議會第 2 0 屆第 1 2 次臨時會臨時動議案 

臨第 2 號案        類  別：教  育 

動議人：楊子賢        附議人：黃柏瑜、藍駿宇、李成濟、劉珊伶 

                              賴清美、楊妙月、張欣倩、吳韋達 

洪騰明、詹琬惠、莊陞漢、周君綾 

案 由：建請縣府編列本縣主管各級學校召開「校園事件處理會議」

相關經費，以周延會議辦理，並保障當事人權益案。 

說 明： 

一、本縣主管各級學校召開校園霸凌防制委員會或性別平等教育

委員會等相關會議，多由縣府教育處編列預算支應，但經查，

校園事件處理會議（下稱校事會議）暫無相關經費支應各校。 

二、上述各類委員會除依規定所召集之例行會議外，常有因應臨

時事件而召開或因案聘用外部專業委員之需求，倘無縣府支

應相關費用，各校恐難順利召開之，恐有礙案件當事人之權

益，爰請縣府為健全教學環境，並保障當事人權益，就現今未

編列費用支應各校召開校事會議一事，儘速編列費用支應。 

辦 法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。 

 

 

 

 

 

 

 

 



彰化縣議會第 2 0 屆第 1 2 次臨時會臨時動議案 

臨第 3 號案         類  別：水  資 

動議人：陳玉姫         附議人：張錦昆、鄭俊雄、白玉如、吳錦潭 

                               陳榮妹、張國棟、劉淑芳、曹嘉豪 

                               黃正盛、葉永清、施佩妤 

案 由：今年颱風數度來襲，造成縣內多處淹水嚴重，建請縣府提出

改善計畫，積極向中央爭取補助，以減少縣民財產損失案。 

說 明： 

一、 今年凱米及康芮颱風造成彰化縣淹水嚴重，尤其在舊濁水溪

排水、埔鹽排水、瓦瑤排水、西勢厝排水及員林大排、羅厝

排水，在溪湖鎮、埔鹽鄉、埔心鄉都有淹水情形。請問水資

處有沒有相關改善方案，尤其剩不到半年，明年的颱風汛期

又將到來，請問向中央爭取已獲核定的前瞻計畫工程的執行

進度如何?有沒有確保明年汛期前完工的方案? 

二、 已獲中央核定的計畫工程進度如何?請儘速辦理。 

三、 還未爭取補助的排水，請積極提出改善計畫，極力向中央爭

取經費來改善。 

辦 法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。 

 

 

 

 

 

 



彰化縣議會第 2 0 屆第 1 2 次臨時會臨時動議案 

臨第 4號案          類  別：環 保 

動議人：陳玉姫         附議人：張錦昆、鄭俊雄、白玉如、吳錦潭 

                               陳榮妹、張國棟、劉淑芳、曹嘉豪 

                               黃正盛、葉永清、施佩妤 

案 由：建請縣府邀請第四河川局共同解決葡萄藤棄置問題，以減少

環境污染案。 

說 明： 

一、 今年颱風從濁水溪上游帶下來大量土砂，使濁水溪下游揚塵

日數變多，本席前幾年都有媒合請環保局載運葡萄藤到濁水

溪覆蓋裸露地，成效良好。 

二、 建請環保局儘速聯絡第四河川局辦理會勘，讓彰化縣廢棄的

葡萄藤載去濁水溪覆蓋裸露地防治揚塵，也可以改善廢棄葡

萄藤造成的環境問題，一舉兩得。 

辦 法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



彰化縣議會第 2 0 屆第 1 2 次臨時會臨時動議案 

臨第 5號案          類  別：經 綠 

動議人：陳玉姫         附議人：張錦昆、鄭俊雄、白玉如、吳錦潭 

                               陳榮妹、張國棟、劉淑芳、曹嘉豪 

                               黃正盛、葉永清、施佩妤 

案 由：建請縣府邀請陸上風機及光電廠商與沿海民眾溝通，以減少

民怨案。 

說 明： 

一、 近來接到鄉親反映，近期在彰化離岸風場的海上風機海底電

纜共同廊道即將要施工，將會開挖彰化海岸的海底造成海水

混濁，影響海岸生態及漁業養殖，尤其在離岸風場密集的彰

化至少有 17條海纜將會上岸，影響嚴重。 

二、 陸上風機及光電板都想設在彰化沿海鄉鎮，海岸蚵農及漁民

怨聲載道，建請縣府邀請陸上風機、光電廠商及相關主管機

關傾聽地方鄉親的聲音，並提出解決方案，以獲得兩全其美

的共識。 

辦 法：同案由。 

大會決議：送縣府研究辦理。 

 


